



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

## fichiers informatisés

Question écrite n° 55874

### Texte de la question

M. Pierre Morel-A-L'Huissier attire l'attention de Mme la secrétaire d'État chargée de la prospective et du développement de l'économie numérique sur le respect du droit à la vie privée dans les fichiers informatisés. Le rapport du 27 mai 2009 sur "le respect de la vie privée à l'heure des mémoires numériques" constate la multiplication des "mémoires numériques", fichiers informatisés publics ou privés, accumulant des données personnelles indéfiniment conservables et recoupables. Il lui demande de bien vouloir lui préciser les mesures de protection des données personnelles mises en place en France et si des mesures supplémentaires sont envisagées.

### Texte de la réponse

Dans la suite du chantier lancé en 2009 sur le « droit à l'oubli numérique », deux chartes ont été signées cet automne : en septembre 2010 dix associations professionnelles ont signé la charte de déontologie « Publicité ciblée et protection des internautes » ; en octobre 2010. « Droit à l'oubli numérique dans les sites collaboratifs et les moteurs de recherche » Concernant la publicité ciblée, s'inscrivant dans le nouveau cadre juridique européen que la France devra transposer avant l'été 2011, les recommandations proposent des mécanismes innovants d'organisation collective des professionnels, destinés à recueillir et à respecter les souhaits exprimés par les internautes. Elles concernent notamment l'information des internautes, l'exercice de leurs droits en matière de publicité ciblée, le rapprochement entre les données de navigation et les données personnelles, la publicité géolocalisée, le « capping » (maîtrise de l'exposition à la publicité) et la protection des publics mineurs. La charte recommande également de limiter la durée d'exploitation des cookies de publicité comportementale à une durée, par défaut, de soixante jours, sans toutefois exclure l'application de durées plus courtes ou plus longues, proportionnées à la durée du cycle d'achat des produits ou services. Concernant les sites collaboratifs et les moteurs de recherche, les signataires (dont les deux premiers acteurs français des réseaux sociaux) s'engagent à donner une traduction concrète aux principes de consentement, de droit à l'information et de droit d'opposition, prévus par la loi informatique et Libertés. Parmi les dispositions les plus significatives et les plus attendues, on trouve la mise en place d'un « bureau des réclamations » virtuel et la facilitation de la suppression d'un compte. Quant aux moteurs de recherche, ils s'engagent à ne plus référencer des données qui ont fait l'objet d'une demande de suppression ou qui figurent dans des « espaces personnels » réservés. Le secrétariat d'État continue à promouvoir cette charte pour qu'in fine tous les acteurs, y compris internationaux, s'y rallient.

### Données clés

**Auteur :** [M. Pierre Morel-A-L'Huissier](#)

**Circonscription :** Lozère (2<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 55874

**Rubrique :** Droits de l'homme et libertés publiques

**Ministère interrogé :** Prospective et économie numérique

**Ministère attributaire :** Prospective et économie numérique

Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 28 juillet 2009, page 7368

**Réponse publiée le :** 23 novembre 2010, page 12962